

ACTION NOW

A Monthly Newsletter from the National Action Committee on the Status of Women

Volume 1 Number 9

October 1991

ENOUGH IS ENOUGH

October 26

The Action Canada Network and the Canadian Labour Congress are co-sponsoring a national Day of Action on October 26 to protest Tory economic and social policy. Women's groups are involved in most coalition activities. Events are being planned across the country. Here are some highlights:

Newfoundland: Demonstration in St. John's, Mulroneys in centres around the island.

PEI: Mulroneysville and a Mulroneys Stomp and concert.

Quebec: Protest events focusing on the free trade deal with Mexico.

Ontario: In Ottawa, a one day conference on trade union strategies. In Toronto, a fair with booths from various coalition members protesting aspects of Tory policy.

Manitoba: In Winnipeg, a Halloween Party for Tory goblins on Oct 25 and in Brandon, a mass demonstration on the 26th.

Saskatchewan: Activities across the province including a mass demonstration in Regina.

Alberta: Also mobilizing province-wide, rallies in Calgary on Oct 24 and Edmonton Oct 26.

Please contact your NAC representative, local coalition, or labour council for details of activities in your town.

PARTICIPATE IN OCT 26 ACTIVITIES!

Rape Shield Law

The recent Supreme Court decision striking down the Rape Shield Law was a serious blow in the struggle against violence against women. The decision also raises sober questions about how much protection Section 15 of the Charter provides to women.

Several national women's groups have been meeting to discuss strategies. LEAF is researching legal options, and NAC is discussing reforms to the judicial system.

Justice Minister Kim Campbell has planned to introduce a substitute law in October. NAC, NAWL, LEAF, the Canadian Bar Association and the Ontario Government have called on the Minister to delay the process for 4 - 6 weeks so that LEAF can complete their research, and an informed consultation can be held with the women's community. We are very concerned that a short time line means that the government will not attempt to develop a new law that provides women with the same protection as the Rape Shield Law.

In the meantime our focus is on lobbying for mandatory judicial education and the removal from the bench of judges who show sexist bias in sentencing. The Supreme Court decision has given even more power to judges, all too many of whom show considerable sexist bias.

Write to: Hon Kim Campbell, Minister of Justice, House of Commons, Ottawa, K1A 1A6 and to your provincial Attorney General to demand extensive mandatory judicial education on issues of sexism and violence against women provided by women involved in the field. In BC and Saskatchewan, make mandatory judicial education an election issue.

Women Must Have A Voice

NAC will produce a written response to Mulroney's Constitutional proposals immediately after they are announced. We will first produce a summary and then a more detailed brief. Please contact the NAC office in Toronto for copies of our response.

Women's groups across the country should prepare to make presentations to the parliamentary committee that will be touring the provinces during the fall months. You will have access to the NAC brief, the NAC discussion paper on the 52% Solution, as well as the booklet being produced by the group of women who sponsored *Equality Eve*. Let's all make sure that women's voices are heard in this round of the constitutional debate.

Women's Charter

The NAC discussion paper on the 52% Solution called "A Women's Charter," is ready. The discussion paper will be distributed to all NAC member groups with a kit with suggestions for conducting your own discussions and providing us with feedback.

We are asking all member groups to read the Women's Charter with a critical eye and provide us with proposals to develop it further. Once we have the feedback, hopefully by December 15, we will produce a final document that will be released publicly as a policy statement for the women's movement.

NAC Regional Reps in each province will be available to assist with organizing discussions of the Charter. Copies of the Women's Charter can be ordered from the NAC office.

Citizen's Inquiry on Peace and Security

The Citizen's Inquiry on Peace and Security was successfully launched in Toronto on September 19. The Inquiry is organized by the Canadian Peace Alliance and co-sponsored by 19 organizations including NAC. The five commissioners are presently travelling the country and will hold final hearings in Ottawa on October 20 and 31. They

are very anxious to hear from women's groups about the link between ending violence against women and issues of peace and security. The following is a schedule of the remaining hearings: Oct 1: Calgary; Oct 2: Saskatoon; Oct 4: Winnipeg; Oct 7 & 8 Toronto; Oct 9: Thunder Bay; Oct 15 Montreal; Oct 16 Quebec City; Oct 17 Chicoutimi; Oct 19 Halifax; Oct 21 Goose Bay; Oct 22 Sheshatshit Nitassinan; Oct 25 Summerside PEI; Oct 28 St. John's Nfld.

Contact the Canadian Peace Alliance 416-588-5555 for more information.

Women Take Back The Night

Women marched to *Take Back the Night* this year in more cities and towns than ever before. Seventy women marched in Courtney B.C., almost 100 women marched in the tiny town of Sussex New Brunswick, 3,000 women marched in Toronto. *Take Back the Night* has become a grass roots movement that has spread to almost every town where there are feminists. This year the theme at most marches was a protest against the Supreme Court decision on the Rape Shield laws.

The next important event in the growing movement to end male violence against women is December 6. Parliament has voted to declare December 6 an official day of Commemoration for women victims of violence but only the women's movement can ensure that events are held across the country.

Write to your provincial Premier and ask the province to declare December 6 a Day of Commemoration for women victims of violence.

NAC gratefully acknowledges the support of the Federation of Women Teachers Association of Ontario, the Ontario Federation of Labour and the Public Service Alliance of Canada in producing this issue of *Action Now*.

Action Now is sent to NAC member groups, Friends of NAC, institutional subscribers and supporters of the NAC Action Fund. Subscription orders and address changes should be sent to *Action Now*, NAC, 57 Mobile Drive, Toronto, Ontario M4A 1H5. *Action Now* is published monthly except January, July and August. Second class mail registration pending.



À L'ACTION!



Bulletin mensuel du Comité canadien d'action sur le statut de la femme

Volume 1 Numéro 9

octobre 1991

EN VOILA ASSEZ!

LE 26 OCTOBRE

Le Réseau Canada d'Action et le Congrès du travail du Canada parraineront conjointement le 26 octobre prochain une journée pan-canadienne d'action pour protester contre les politiques économiques et sociales des Conservateurs. Des groupes de femmes participeront à la plupart des activités de la coalition.

Des activités sont prévues un peu partout au pays, dont voici un aperçu :

Terre-Neuve : Manifestation à St. John's, « Mulronevilles » dans diverses villes de la province.

Ile-du-Prince-Édouard : Une « Mulronevilles », une danse et un concert.

Québec : Protestations contre le libre-échange avec le Mexique.

Ontario : Ottawa : conférence d'une journée sur les stratégies syndicales. Toronto : foire avec kiosques organisés par des membres de la coalition pour protester contre divers aspects de la politique des Conservateurs.

Manitoba : Winnipeg : célébration de l'halloween le 25; Brandon : manifestation massive le 26.

Saskatchewan : Activités diverses dans la province, y compris une manifestation massive à Régina.

Alberta : Mobilisation dans toute la province; marches dans Calgary le 24 et dans Edmonton le 26.

Veillez contacter votre représentante du CCA, ou encore la coalition ou le conseil du travail de votre localité pour de plus amples détails concernant les activités prévues dans votre région.

Soyez présentes le 26 octobre!

LOI DITE DE PROTECTION DES VICTIMES DE VIOL

La décision prise dernièrement par la Cour suprême et qui a eu pour effet d'abolir la Loi dite de protection des victimes de viol constitue un recul important dans la lutte contre la violence faite aux femmes. Cette décision soulève également certaines questions qui ne laissent d'inquiéter concernant le degré exact de protection qu'offre aux femmes l'article 15 de la Charte.

Plusieurs groupes de femmes nationaux se sont réunis pour envisager diverses stratégies. Le Fonds d'action et d'éducation juridique pour les femmes étudie les diverses options juridiques alors que le CCA examine les réformes qui pourraient être apportées au système judiciaire.

La ministre de la Justice, Kim Campbell, se propose de présenter en octobre une loi de remplacement. Le CCA, la NAWL, le Fonds d'action et d'éducation juridique pour les femmes, l'Association du Barreau et le gouvernement de l'Ontario ont demandé à la ministre d'accorder un délai de quatre à six semaines pour que le Fonds d'action et d'éducation puisse terminer sa recherche et pour qu'une consultation éclairée ait lieu auprès des femmes. Nous craignons qu'un délai trop court n'empêche le gouvernement d'élaborer une loi susceptible de fournir aux femmes une protection semblable à celle qu'offrirait la loi qui vient d'être abolie.

Entretemps, nous exerçons des pressions pour que l'éducation juridique devienne obligatoire et pour que les juges qui font preuve de sexisme dans leurs décisions soient rayés de la magistrature. La décision de la Cour suprême a eu pour effet d'augmenter le pouvoir des juges. Un trop grand nombre de ces derniers démontrent une attitude par trop sexiste.

Écrivez à : L'honorable Kim Campbell, ministre de la Justice, Chambre des communes, Ottawa (Ontario) K1A 1A6, ainsi qu'au procureur général de votre province

pour demander la mise sur pied d'un programme d'éducation juridique obligatoire sur les questions de sexisme et de violence faite aux femmes, programme qui devrait être offert par les femmes oeuvrant dans le domaine. En Colombie-Britannique et en Saskatchewan, faites de l'éducation juridique obligatoire une question électorale.

LES FEMMES DOIVENT AVOIR LE CHOIX

Le CCA est à préparer sa réponse aux propositions constitutionnelles de M. Mulroney. Nous allons d'abord produire un résumé, suivi d'un mémoire plus détaillé. Veuillez contacter le bureau national à Toronto pour obtenir un exemplaire de ce texte.

Les groupes de femmes de tout le pays devraient maintenant se préparer à faire une présentation devant le comité parlementaire qui se rendra cet automne dans toutes les provinces. Nous mettrons à votre disposition le mémoire susmentionné, le document de travail du CCA sur la solution de la majorité, ainsi que la brochure à laquelle travaille actuellement le groupe de femmes qui a parrainé « Equality Eve ». Faisons en sorte que les femmes fassent entendre leur voix dans la ronde actuelle du débat constitutionnel.

LA CHARTE DES FEMMES

Le document de travail du CCA sur la solution de la majorité, intitulé « A Women's Charter » (une charte de femmes), est maintenant disponible. Ce document sera distribué à tous les groupes membres de l'organisme, accompagné d'une trousse contenant des suggestions sur la façon de diriger vos propres groupes de discussion et de partager avec nous les résultats de ces discussions.

Nous demandons à tous les groupes membres de lire attentivement la charte des femmes et de nous transmettre ensuite leurs suggestions à ce sujet. Nous aimerions produire, à partir de ces suggestions -- qui devraient nous parvenir idéalement d'ici le 15 décembre, une version définitive du document qui sera rendu public à titre de programme du mouvement des femmes.

Les représentantes régionales du CCA seront à votre disposition dans chacune des provinces pour aider à organiser les discussions portant sur la Charte. On peut se procurer des exemplaires de La Charte des femmes auprès du bureau du CCA.

ENQUETE POPULAIRE SUR LA PAIX ET LA SÉCURITÉ

Le lancement, le 18 septembre dernier, de l'Enquête populaire sur la paix et la sécurité dernier s'est très bien déroulé. L'Enquête est organisée par l'Alliance canadienne pour la paix et parrainée par 19 organismes, y compris le CCA. Les cinq membres de la

commission sont déjà sur la route et tiendront les dernières audiences à Ottawa les 20 et 31 octobre. Ils sont impatients d'entendre ce qu'ont à dire les groupes de femmes concernant le lien qui existe entre, d'une part, l'élimination de la violence contre les femmes et, d'autre part, diverses questions de paix et de sécurité.

Les audiences auront lieu aux dates et endroits suivants :

Le 1er octobre : Calgary; le 2 octobre : Saskatoon; le 4 octobre : Winnipeg; les 7 et 8 octobre : Toronto; le 9 octobre : Thunder Bay; le 15 octobre : Montréal; le 16 octobre : Québec; le 17 octobre : Chicoutimi; le 19 octobre : Halifax; le 21 octobre : Goose Bay; le 22 octobre : Sheshatshit Nitassinan; le 25 octobre : Summerside (I.-P.-É.); le 28 octobre : St. John's (Terre-Neuve).

Pour plus de renseignements, veuillez contacter l'Alliance canadienne pour la paix, au (416) 588-5555.

DES FEMMES, LA NUIT, SANS PEUR.

Les marches annuelles ont eu lieu cette année dans un nombre record de villes et de villages. Soixante-dix femmes se sont regroupées à Courtney (C.-B.); près de 100 femmes sont descendues dans la rue dans la petite ville de Sussex (N.-B.); 3 000 femmes ont marché à Toronto. Ce rassemblement annuel est devenu un mouvement populaire qui se retrouve maintenant dans presque tous les centres qui comptent des féministes. Le thème commun à la plupart des rassemblements de cette année était la protestation contre la décision de la Cour suprême concernant la Loi dite de protection des victimes de viol. La prochaine activité importante pour le mouvement sans cesse croissant de lutte contre la violence masculine aura lieu le 6 décembre prochain. L'assemblée législative a voté pour que le 6 décembre soit déclaré officiellement journée de commémoration en mémoire des femmes victimes de violence, mais seul le mouvement des femmes peut s'assurer que des activités ont lieu d'un bout à l'autre du pays à cette occasion. Écrivez au premier ministre de votre province et demandez que le 6 décembre soit déclaré Jour du souvenir des femmes victimes de violence dans votre province.

Le CCA apprécie la généreuse contribution de la Fédération des associations des enseignantes de l'Ontario, la Fédération de travail de l'Ontario et l'Alliance de la Fonction publique du Canada en produisant cette édition d'"A l'Action".

A l'Action est envoyé aux groupes membres, "Amies du CCA", abonnées institutionnelles, et à ceux qui appuient le "Fonds pour l'Action" du CCA. Veuillez adresser toutes requêtes et les changements d'adresse au bureau du CCA, 57 Mobile Drive, Toronto (Ontario) M4A 1H5. A l'Action est publié chaque mois, sauf en janvier, juillet et août. Permis d'affranchissement au tarif de deuxième classe en instance.